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Sektionssitzung der Sektion Forensische Toxikologie und Chemie 

Donnerstag, 10.11.2021 (10:00 Uhr) Zoom-meeting  

Séance de la section de toxicologie et chimie forensique 

Jeudi 10.11.2021 (10h00) Zoom-meeting 

 

Traktanden / Points de l'ordre du jour 

 

1. Begrüssung / Salutations 

Begrüssung durch den Sektionspräsidenten M. Baumgartner. Da diese Sitzung online 

stattfindet weisst M. Baumgartner darauf hin, dass im Protokoll keine Nennung der 

Teilnehmer erfolgt, nur eine Nennung der Mitglieder, die sich für die Sitzung ab-

gemeldet haben. Hierüber wurde abgestimmt (23 ja / 1 nein).  

Comme cette réunion se déroule en ligne, M. Baumgartner signale que le procès-

verbal ne mentionne pas les participants, mais seulement les membres qui ont excusé 

leur participation à la réunion. Ceci est accepté par votation (23 oui / 1 non). 

Abmeldungen / Excusés: Marc Augsburger, Michael Bovens, Wolfgang Weinmann, 

Markus Schläpfer, Patrick Furrer 

M. Baumgartner weist darauf hin, dass diese Sitzung aufgezeichnet wird, nach Fertig-

stellung dieses Protokoll wird die Aufzeichnung gelöscht. Hierüber wurde abgestimmt 

(23 ja / 1 nein). 

M. Baumgartner indique que cette séance sera enregistrée et que l'enregistrement 

sera effacé une fois le présent procès-verbal terminé. Un vote a eu lieu à ce sujet (23 

oui / 1 non). 

Die Einladung zur Sektionssitzung wurde rechtzeitig verschickt. Über die Traktanden-

liste wurde abgestimmt (22 ja bei 2 Enthaltungen). 

L'invitation à la réunion de la section a été envoyée dans les délais. Les points à l'ordre 

du jour ont été acceptés (22 oui et 2 abstentions). 

 



2. Sitzungsprotokoll vom 11.11.2021 / Protocole de la séance du 11.11.2021 

Das Protokoll vom 11.11.2021 wurde zur Durchsicht vorgängig verschickt und ist auf 

der Homepage aufgeschaltet. Das Protokoll der Sitzung vom 11.11.2021 wurde mit 

21 ja bei 2 Enthaltungen angenommen. Es gab keine Einsprüche oder Anmerkungen.  

Le procès-verbal du 11.11.2021 a été envoyé au préalable pour consultation et est 

disponible sur le site internet. Le procès-verbal de la séance du 11.11.2021 a été 

adopté par 21 oui et 2 abstentions. Il n'y a pas eu d'objections ou de remarques. 

 

3. Bericht des Sektionspräsidenten / Rapport du président de la section  

Es wurde eine ad hoc Arbeitsgruppe eingerichtet zum Thema « THC-Grenzwert im 

Strassenverkehr ». Das Bundesamt für Strassen (ASTRA) ist an die SGRM heran-

getreten mit der Anfrage einen solchen Bericht zu erstellen. Diese Anfrage wurde vom 

Vorstand der SGRM entgegengenommen. In der ad-hock Arbeitsgruppe sitzt jeweils 

ein Vertreter aus allen IRMs. Diese Arbeitsgruppe traf sich schon in drei Sitzungen 

und ein erster Entwurf liegt vor.  

Der Promotionspreis der Sektion wurde dieses Jahr nicht vergeben. Es wurde nur eine 

Arbeit eingereicht, jedoch kam das Komitee, welches diese Arbeiten prüft, zum 

Entscheid, dass diese Arbeit nur einen rudimentären Bezug zur Forensik resp. 

forensischen Toxikologie hat, und die Vergabe des Preises deshalb 2022 ausgesetzt 

wird. 

Sehr gut funktionieren die Neueintritte in die Sektion, die Austritte funktionieren 

weniger gut. M. Baumgartner weist daraufhin, dass man sich, wenn man die SGRM 

oder die Sektion verlässt, bitte abmeldet. Bis jetzt konnte hierfür keine Regelung 

gefunden werden und sollte als Thema auch weiterhin berücksichtigt werden. 

 

Un groupe de travail ad hoc a été créé sur le thème "Valeur limite du THC dans la 

circulation routière". L'Office fédéral des routes (OFROU) s'est adressé à la SSML 

pour lui demander de rédiger un tel rapport. Cette demande a été acceptée par le 

comité directeur de la SSML. Un représentant de chaque institut siège dans le groupe 

de travail ad hoc. Ce groupe de travail s'est déjà réuni à trois reprises et une première 

ébauche est disponible.  

Le prix de promotion de la section n'a pas été attribué cette année. Un seul travail a 

été présenté, mais le comité chargé de l'examen de ces travaux a décidé que ce travail 

n'avait qu'un rapport rudimentaire avec la médecine légale ou la toxicologie médico-

légale et que l'attribution du prix serait donc suspendue en 2022. 

Les nouvelles adhésions à la section fonctionnent très bien, les départs moins bien. 

M. Baumgartner fait remarquer que si l'on quitte la SSML ou la section, il faut s'en 

désinscrire. Jusqu'à présent, aucune règle n'a pu être trouvée à ce sujet et ça devrait 

être un thème à prendre en considération. 

  



4. Bericht aus dem Vorstand / Rapport du comité directeur 

Der Vorstand traf sich zu mehreren Sitzungen, vorwiegend Zoom. Vor der Sommer-

tagung in Bern traf er sich in persona. Die SGRM-Sommertagung 2022 fand als 

Präsenzveranstaltung mit hervorragenden Beiträgen in Bern statt. 

Der Anbieter der Homepage wurde verschiedentlich kontaktiert, um gewisse Dinge zu 

machen, dies ist noch nicht abgeschlossen, läuft jedoch gut. Alles, was aktuell und 

gültig ist sollte dort hochgeschaltet werden. Die Protokolle können dort gefunden 

werden. Eine Liste der Fachtitelträger fehlt z.B. noch.  

In Zukunft wird es ein physisches Archiv für Dokumente der SGRM am IRM Bern 

geben. Notwendige Dokumente, welche noch nicht digitalisiert wurden und wichtig für 

die SGRM sind, können dort archiviert werden.  

Le comité s'est réuni à plusieurs reprises, principalement via Zoom. Il s'est réuni en 

présentiel avant la journée d'été à Berne. La journée d'été 2022 de la SSML a eu lieu 

à Berne sous forme de manifestation présentielle avec d'excellentes contributions. 

Le fournisseur de la page d'accueil a été contacté à plusieurs reprises pour faire 

certaines choses, ce n'est pas encore terminé, mais cela se passe bien. Tout ce qui 

est actuel et valable devrait y être mis en ligne. Les procès-verbaux peuvent y être 

trouvés. Il manque par exemple encore une liste des détenteurs de titres de 

spécialisation.  

A l'avenir, il y aura des archives physiques pour les documents de la SSML à l'IRM de 

Berne. Les documents nécessaires, qui n'ont pas encore été numérisés et qui sont 

importants pour la SSML, pourront y être archivés. 

 
5. Berichte der Vorsitzenden der Gruppen / Rapports des présidents de groupe 

FT: J. Beyer – Vorsitzender der Gruppe / Président du groupe 

Die Fachgruppe traf sich im Jahr 2022 zweimal, einmal als Hybridveranstaltung, 

einmal als Präsensveranstaltung. Es wurde beschlossen, dass die nächste Frühjahrs-

sitzung als Hybridveranstaltung und die Herbstsitzung in Präsenz durchgeführt wird. 

In Zukunft soll der Versuch unternommen werden, die Sitzung in Englisch durchzu-

führen. 

Zentrales Thema ist die Anfrage des ASTRA bezüglich des Berichts «THC-Grenzwert 

im Strassenverkehr». 

Zur Diskussion stehen die Ringversuche und der Ringversuchsanbieter. Da wird aus 

der Gruppe vermutlich ein grösserer Antrag hervorgehen, wie das in Zukunft gehand-

habt wird und wie momentan die rechtliche Situation ist und was möglicherweise 

verbessert werden könnte.  

Die Haararbeitsgruppe ist keine ad hoc Arbeitsgruppe mehr, sondern eine fixe Arbeits-

gruppe mit Statuten, M. Baumgartner ist Vorsitzender der Gruppe.  

Als neuer Vorsitzender der Gruppe wurde Björn Moosmann gewählt, als Protokoll-

führerin Marie Martin. 



Le groupe s'est rencontré deux fois en 2022, une fois sous forme hybride et une fois 

en présentiel. Il a été décidé que la prochaine séance de printemps aurait lieu sous 

forme hybride et celle d'automne en présentiel uniquement. A l'avenir, il y aura la 

tentative de faire la séance en anglais. 

Le thème central est la demande de l'OFROU concernant le rapport "Valeur limite du 

THC dans la circulation routière". 

La discussion porte sur les essais interlaboratoires et le fournisseur d'essais 

interlaboratoires. Il est probable qu'une proposition importante émanera du groupe 

pour savoir comment cela sera traité à l'avenir et quelle est la situation juridique 

actuelle et ce qui pourrait éventuellement être amélioré. 

Le groupe des cheveux n'est plus un groupe ad hoc mais un groupe fixe avec des 

statuts, M. Baumgartner est le président du groupe. 

Le nouveau président du groupe a été élu, il s'agit de Björn Moosmann, la nouvelle 

rédactrice de procès-verbal est Marie Martin. 

 

FC: M. Schläpfer – Vorsitzender der Gruppe / Président du groupe 

Stellvertretend für M. Schläpfer fasst M. Baumgartner den Jahresbericht FC 

zusammen.  

M. Baumgartner résume le rapport annuel FC en remplacement de M. Schläpfer. 

Die Fachgruppe traf sich im Jahr 2022 zweimal. Die üblichen Ringversuche wurden 

durchgeführt. Für Heroin, Cocain, Cannabis und qualitative Ringversuche. Für 

Amphetamin ist das Ergebnis noch ausstehen. 

Es werden Gehaltsstatistiken zuhanden der Untersuchungsbehörden und dem BAG 

erstellt. Die THC-Statistik wurde bis anhin noch nicht veröffentlich, da der Vertrag mit 

dem BAG beendet ist. Der neue Vertrag steht kurz vor dem Abschluss und soll für 3 

weitere Jahre bestehen.  

Es wurden verschiedene Expertenkonsultationen durchgeführt.  

Le groupe s'est réuni deux fois en 2022. Les essais interlabo habituels ont été réalisés 

pour l'héroïne, la cocaïne, le cannabis et le test qualitatif. Pour les amphétamines, les 

résultats sont encore attendus. 

Des statistiques sur les teneurs sont établies à l'intention des autorités et de l'OFSP. 

Les statistiques sur le THC n'ont pas été publiées jusqu'à présent, car le contrat avec 

l'OFSP est terminé. Le nouveau contrat est sur le point d'être conclu et devrait durer 

3 ans de plus.  

Plusieurs consultations d'experts ont été organisées. 

 
6. Bericht aus der Fachtitelkommission / Rapport de la commission des titres 

F. Sporkert, Vorsitzender Fachtitelkommission, berichtet, dass D. Montenarh aufgrund 

des Arbeitsplatzwechsels nicht zur Prüfung angetreten ist.  



Eine Prüfung ist aktuell ausstehend und wird noch vor der Wintertagung am 

02.12.2022 stattfinden. 

Weiterbildungspunkte werden stichpunkthaft wieder kontrolliert. 

Frank Sporkert, Michael Bovens und Stefan König stellen sich weiterhin für die 

Fachtitelkommission zur Verfügung. 

F. Sporkert, président de la commission des titres, rapporte que l'examen de D. 

Montenarh n'a pas eu lieu en raison d'un changement d'emploi. 

Un examen est en suspens et aura lieu avant la réunion d'hiver le 02.12.2022. 

Les points de formation sont à nouveau contrôlés de manière ponctuelle. 

Frank Sporkert, Michael Bovens et Stefan König continuent de se mettre à disposition 

pour la commission des titres. 

 

7. Wahlen/ Élections 

Als neuer Sektionspräsident wurde mit 23 ja bei 2 Enthaltungen Jochen Beyer 

gewählt.  

Als neuer Protokollführer wurde Konrad Koch mit 22 ja bei 3 Enthaltungen gewählt. 

Die Zusammensetzung der Fachtitel-Kommission wurde mit 23 ja bei 2 Enthaltungen 

in ihrer jetzigen Zusammensetzung bestätigt; sie konstituiert sich selbst. 

Le nouveau président de la section est Jochen Beyer élu avec 23 oui et 2 abstentions. 

Konrad Koch est élu nouveau rédacteur de protocole avec 22 oui et 3 abstentions. 

La composition de la commission des titres reste dans la composition actuelle avec 

23 oui et 2 abstentions, elle se constitue elle-même. 

 
8. Anträge für Sektionsmitgliedschaft / Demandes d'admissions  

Folgende Anträge wurden gestellt / Les demandes suivantes ont été déposées : 

Bantle Matthias, Schirmer Willi, Berchtold Christian, Magliocco Gaëlle, Schlotterbeck 

Götz, Hoffman Vanessa  

 
9. Varia / Divers 

M. Baumgartner bedankt sich für das Vertrauen der letzten 2 Jahre.  

M. Baumgartner remercie pour la confiance accordée ces deux dernières années. 

 
10. Nächste Sitzung / Prochaine séance 

Nächste Sitzung: voraussichtlich Herbst 2023, Einladung folgt.  

Prochaine séance : vraisemblablement à l'automne 2023, l'invitation suivra 

 

Protokoll: D. Montenarh / M. Baumgartner / Traduction: M. Martin 


